
Bekm/Bekm/052/2024 

N i e d e r s c h r i f t 

 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Bekmünde am 21.02.2024. 
 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r  
 Klaus Krüger   

Gemeindevertreter/in  
 Sascha Ksienrzyk   
 Claus-Hermann Mohr   
 Walter Stüven   
 Dr. Henning Ueck   
 Olaf Wessel   

Protokollführer/-in  
 Volker Zörner   
 
 
Nicht anwesend: 

Gemeindevertreter/in  
 Udo Dallmeier  - entschuldigt - 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren mit Einladung vom 12.02.2024 zu 
Mittwoch, den 21.02.2024, zu 19:30 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung einberu-
fen worden. 
 
Bürgermeister Krüger stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 
 
Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt ge-
geben worden.  
 
 
 
T a g e s o r d n u n g: 
Öffentlicher Teil 
 
 1    Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   
 2    Einwohnerfragestunde (maximal 30 Min.)   
 3    Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 13.12.2023   
 4    Bericht des Bürgermeisters   

Ort: 
 

 Gaststätte "Zur Erholung" in Heiligenstedten, Hauptstr. 29 

Beginn: 
 

19:30 Uhr 

Ende: 
 

20:45 Uhr 



 2 

 5    Abschluss eines Wegenutzungsvertrages für die Gasversorgung 
Vorlage: Bekm/AfF/365/2023   

 6    Zuschuss zur Jubiläumsfeier der Kinderfeuerwehr Heiligensted-
ten/Bekmünde zum 10-Jährigen Bestehen   

 7    Beschaffung eines Störmeldemoduls für die Schmutzwasserpumpenanlage   
 8    Mitteilungen und Anfragen   
 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Bürgermeister Krüger begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Die Sitzung ist öffentlich. 
 

TOP 2: Einwohnerfragestunde (maximal 30 Min.) 

In der Einwohnerfragestunde werden keine Fragen gestellt. 
 

TOP 3: Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 13.12.2023 

Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 13.12.2023 werden nicht erhoben. 
 

TOP 4: Bericht des Bürgermeisters 

Zum Bericht des Bürgermeisters wird auf die Anlage verwiesen. 
 

TOP 5: Abschluss eines Wegenutzungsvertrages für die Gasversorgung 
Vorlage: Bekm/AfF/365/2023 

Bürgermeister Krüger verweist auf die den Mitgliedern der Gemeindevertretung vor-
liegende Beschlussvorlage und ergänzt, dass mit einer Einnahme aus der Konzessi-
onsabgabe für Bekmünde in Höhe von ca. 800 Euro jährlich gerechnet werden kann. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Bekmünde beschließt, mit der Stadtwerke 
Itzehoe GmbH den Wegenutzungsvertrag Gas auf der Grundlage des vorliegenden 
Entwurfs abzuschließen und den Bürgermeister zu ermächtigen, den Vertrag zu un-
terzeichnen. 
 
Abstimmungsergebnis:  6 dafür 
 

TOP 6: Zuschuss zur Jubiläumsfeier der Kinderfeuerwehr Heiligensted-
ten/Bekmünde zum 10-Jährigen Bestehen 

Bürgermeister Krüger berichtet, dass sich die Mitglieder der Kinderfeuerwehr alle 14 
Tage nachmittags treffen. Die Mädchen und Jungen werden bei dem Treffen spiele-
risch an die Aufgaben der Feuerwehr herangeführt.  
Zum 10-jährigen Bestehen möchte die Kinderfeuerwehr einen „Tag der offenen Tür“ 
ausrichten, zu welchem alle Kinderfeuerwehren aus dem Kreis Steinburg eingeladen 
werden. Das Programm steht noch nicht fest. Auch die Teilnehmerzahl ist noch un-
bekannt.  
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Gemeindevertreter Stüven befürwortet zwar einen Zuschuss, hält es aber für zweck-
mäßig, diesen nach Abrechnung der entstandenen Kosten festzulegen.  
Nach Diskussion fassen die Mitglieder der Gemeindevertretung Bekmünde folgenden 
Beschluss. 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Bekmünde bezuschusst die Feierlichkeiten zum Bestehen der Kinder-
feuerwehr der Freiwilligen Feuerwehr Heiligenstedten/Bekmünde mit 500 Euro.  
 
Sollten die finanziellen Mittel für die entstandenen Unkosten nicht ausreichen, wird 
die Gemeindevertretung erneut entscheiden. 
 
Abstimmungsergebnis:  6 dafür 
 

TOP 7: Beschaffung eines Störmeldemoduls für die Schmutzwasserpumpenan-
lage 

Bürgermeister Krüger erläutert die bisherige Vorgehensweise beim Auftritt einer Stö-
rung an den Pumpen. Die Störung wird durch eine rote Lampe angezeigt. Bürger, 
welche die Meldung sehen, insbesondere vor Ort, informieren den Bürgermeister. 
Der Bürgermeister informiert die Firma Rotox, welche daraufhin tätig wird.  
 
Um diesen Meldeweg zukünftig zu verkürzen, kommt die Anschaffung eines elektro-
nischen Meldesystems in Betracht. Dazu hat das Bauamt des Amtes Itzehoe-Land 
ein Angebot der Firma Rotox eingeholt. Dieses liegt den Mitgliedern der Gemeinde-
vertretung vor.  
 
Gemeindevertreter Ksienrzyk befürwortet den Wechsel auf das angebotene System, 
zumal die vorhandene Technik bereits über 30 Jahre alt ist. 
Gemeindevertretung Dr. Ueck weist darauf hin, dass nicht nur das Störmeldemodul 
sondern die gesamte Meldetechnik erneuert werden müsste. 
Gemeindevertreter Mohr erfragt, ab wann die Störungen zu Schäden in betroffenen 
Haushalten führen.  
Dies lässt sich, so Bürgermeister Krüger, nicht grundsätzlich abschätzen, da ver-
schiedene Umstände, z. B. das jeweilige Wasseraufkommen, darauf Einfluss haben. 
Weiter wird über die zu erwartenden Kosten für die Bürgerinnen und Bürgern disku-
tiert. Gemeindevertreter Dr. Ueck rechnet mit einer Umlage, was, aufgeteilt auf drei 
Jahre, geschätzt ca. 25 % höhere Kosten verursachen könnte.  
Bürgermeister Krüger weist ferner darauf hin, dass die Gemeinde Bekmünde einen 
Wartungsvertrag mit der Firma Rotox hat, weshalb auch der Auftrag an diese Firma 
erteilt werden würde. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Bekmünde beschließt die Anschaffung einer 
Micro-Kompakt Steuerung für die Abwasserpumpen und eines Pumpenstörmelde-
moduls auf der Grundlage des vorliegenden Angebots der Firma Rotox vom 
10.01.2024. 
Der Bürgermeister wird ermächtigt, die notwendigen Verträge dazu abzuschließen.  
Die sich daraus ergebende Haushaltsüberschreitung wird genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis:  6 dafür 
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TOP 8: Mitteilungen und Anfragen 

8.1 
In Sachen Straßenschäden an der Landesstraße 135 wurde der Landesbetrieb Stra-
ßenbau und Verkehr durch das Amt Itzehoe-Land, Herrn Zörner, angeschrieben.  
 
Eine Antwort steht noch aus. 
 
8.2 
Die Einzäunung bei der Aussichtsplattform auf dem Deich benötigt in absehbarer Zeit 
einen neuen Anstrich. 
 
8.3 
Der Beleuchtungskörper der Straßenlaterne hinter dem Grundstück Sönke Looft 
wurde durch den Gemeindevertreter Dr. Ueck ausgetauscht.  
 
8.4 
Gemeindevertreter Dr. Ueck erfragt den Sachstand hinsichtlich der Reparatur des 
Schafszaunes an der Straße Am Deich. Gemeindevertreter Mohr weist darauf hin, 
dass die Reparatur in Kürze erfolgen soll.  
 
8.5 
Gemeindevertreter Mohr weist darauf hin, dass auch eine entstandene Wassermulde 
in der Straße Am Deich zu sanieren ist. Bürgermeister Krüger wird sich der Sache 
annehmen. 
 
 
 
 

 

…………………………………… 
Klaus Krüger 
Vorsitzender 
 

…………………………………… 
Volker Zörner 
Protokollführer 
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